

Cuba: remplacer des importations



Par María Josefina Arce

L'économie de Cuba croît, mais pas au rythme désiré. À part la recrudescence du blocus étasunien, d'autres causes ont été mentionnées par le président cubain, Raúl Castro, lors de la dernière réunion du Conseil des Ministres, qui a lancé un appel à les analyser en profondeur.

Pour obtenir une croissance supérieure à 5 et à 7 %, les experts signalent, qu'il faudrait produire dans le territoire national, une grande partie des produits qui sont actuellement importés.

Le pays destine des sommes considérables à l'achat, chaque année, de pétrole, d'aliments, de machines et de pièces de rechange dont la valeur oscille en fonction des prix sur le marché international.

Il est nécessaire aussi de mener à bien divers processus qui donneront des résultats à long terme.

À ce sujet, Marino Murillo, vice-président du Conseil des Ministres et Président de la Commission d'Implémentation et de Développement des Grandes Lignes, a signalé que Cuba a besoin de sources externes de financement pour son développement, raison pour laquelle, les investissements étrangers, à condition qu'ils soient bien faits, sont une possibilité réelle de croissance économique.

Il ne s'agit pas, comme l'ont signalé les autorités cubains, après l'approbation par le Parlement, de la nouvelle loi sur les investissements étrangers, de vendre le pays, mais d'utiliser les potentialités de cette possibilité.

Cette législation et la Zone Spéciale de Développement du Mariel, située dans la province d'Artemisa, ont parmi leurs priorités, le remplacement des importations moyennant la production de marchandises pour lesquelles le pays doit déboursier des millions.

Ce méga-port, situé à l'Ouest de La Havane, a éveillé l'intérêt de nombreux pays. Lors de sa récente visite à Cuba, le président de l'Angola, José Eduardo Dos Santos, a parcouru la Zone Spéciale de développement.

L'Espagne est l'un des pays les plus intéressés par les possibilités d'investissement dans notre pays. Dans le but de donner plus de détails sur le Mariel à ses hommes d'affaires, le Conseil Supérieur des Chambres de commerce a organisé à Madrid des Journées sur les opportunités d'affaires et d'investissement à Cuba.

Une rencontre similaire aura lieu vendredi dans la localité catalanne de Sabadell, une zone industrielle bien connue.

Lors de la première convention-exposition internationale Cubaindustria 2014 à La Havane, les quelque 400 chefs d'entreprises et hommes d'affaires de 29 pays qui y assistent, ont pu connaître les opportunités qu'offre la Zone du Mariel.

Il y a actuellement à Cuba une ambiance propice pour les investissements, notamment dans la recherche et l'innovation technologique.

Dans ce contexte, le méga-port du Mariel est une option valide aussi bien pour les investisseurs étrangers que pour encourager la croissance économique du pays.



Radio Habana Cuba